



Comunicación. Educación para la salud

Valoración de la figura de la enfermera a través del arte

Esther Ruiz Chércoles^a, Cristina Martínez Sánchez^b, Carmen Ferrer Arnedo^c

^aCS María Jesús Hereza. Leganés. Madrid. España • ^bProfesora de arte. IES María Zambrano. Leganés. Madrid. España

• ^cEnfermera. Atención al Paciente. Hospital Central de la Cruz Roja. Nursing Now Infoemprende. Madrid. España.

Publicado en Internet:

14-junio-2021

Esther Ruiz Chércoles:

eruizc@salud.madrid.org

INTRODUCCIÓN

La Asamblea de la Organización Mundial de la Salud declaró 2020 el Año Internacional de la Enfermera y la Matrona, al coincidir con el 200 aniversario del nacimiento de Florence Nightingale, conocida por ser la precursora de la profesión. La Organización Mundial de la Salud, a petición del Consejo Internacional de Enfermeras, ha decidido prorrogar este año internacional hasta julio de 2021, debido al coronavirus.

Objetivo: dar a conocer el trabajo del personal sanitario a través de una exposición de arte. Las enfermeras desempeñan un papel tanto en la promoción de la salud como en la prevención de la enfermedad, el tratamiento y los cuidados. Fomentar unos hábitos de vida saludables.

MÉTODOS

Una profesora de arte del instituto propone a sus alumnos trabajos sobre hábitos saludables que después se exponen en los centros de salud.

Una propuesta ha sido a petición de una enfermera para la campaña internacional Nursing Now promovida por la Organización Mundial de la Salud y el Consejo Internacional de Enfermeras. La campaña pide a los Gobiernos, profesionales sanitarios y usuarios que valoren más a las enfermeras y aboguen por su liderazgo para mejorar la calidad de los cuidados y la mejora de la salud de la población.

RESULTADOS

Los trabajos se han expuesto en la Semana de la Ciencia, del 2 al 10 de noviembre 2020, en el espacio FUDEN, Fundación para el Desarrollo de la Enfermería.

Programa de radio “Sanará mañana” en Frecuencia enfermera Radio (27/10/2020): <https://frecuenciaenfermera.es/la-semana-de-la-ciencia-en-sanara-manana/>

- Se ha presentado en el espacio “Iniciativas que humanizan”, un repositorio web alojado en la intranet Salud@ que recoge los proyectos de humanización: <https://salud.danv.salud.madrid.org/Humanizacion/Paginas/Experiencias%20COVID-19.aspx>
- *New Medical Economics*, n.º123, 15 de diciembre de 2020, pp. 14-18. Carmen Ferrer.
- Vídeo del Colegio Oficial de Enfermería de Madrid: alumnos de un instituto de Leganés homenajean a las enfermeras con su creatividad: <https://master4.teenvio.com/v4/public/estadisticas/link/codem/1071/26/47111/28de2501f9bd6674b55823fcf0b16acb/>
- Noticia homenaje a la enfermera en el centro de salud (05/01/2021): <http://comunidad.madrid/noticias/2021/01/04/homenaje-alumnos-enfermeras-centro-salud-maria-jesus-hereza-leganes>

CONCLUSIONES

Los adolescentes han recapitado sobre el trabajo de la enfermera para mejorar la salud de la población, a través de una exposición de arte.

Quizás los profesionales sanitarios deberíamos ir más a los institutos o establecer una comunicación más directa entre salud y educación.

CONFLICTO DE INTERESES

Las autoras declaran no presentar conflictos de intereses en relación con la preparación y publicación de este artículo.

Cómo citar este artículo: Ruiz Chércoles E, Martínez Sánchez C, Ferrer Arnedo C. Valoración de la figura de la enfermera a través del arte. *Rev Pediatr Aten Primaria Supl.* 2021;(30):93.